

XXIX Jornada por la Vida
“Familia, esperanza de la sociedad”
3 de setiembre de 2023

En este día del Señor, primer domingo de setiembre, la Iglesia en el Perú quiere celebrar la XXIX Jornada por la Vida, el don precioso de la vida humana, desde su concepción hasta su fin natural. Celebramos esta jornada en el marco de la Semana Nacional de la Familia, con la frase **“La familia, esperanza de la sociedad”** pronunciada por el Santo Padre en el lanzamiento del “Family Global Compact” en mayo de este año 2023.

La familia es el núcleo de la sociedad, una realidad dentro del orden natural, querido por Dios. Quien llama al varón y a la mujer a unirse y procrear, formando una familia. “Y bendíjolos Dios, y díjoles Dios: «Sed fecundos y multiplicaos y henchid la tierra y sometedla; mandad en los peces del mar y en las aves de los cielos y en todo animal que serpea sobre la tierra.»”¹

El Santo Padre nos ha advertido innumerables veces sobre la acción de las ideologías sobre la familia, la vida y la ley natural, y nos ha pedido que hagamos lío, es decir que luchemos sin descanso.

Cuando la familia se ve debilitada por las ideologías, y por otros enemigos como la pornografía, el alcohol, las drogas, la pobreza y la falta de educación, se crea un círculo vicioso, una realidad que lamentablemente vemos patente en nuestra sociedad.

Una consecuencia de esta situación en la familia, y por ende en la sociedad, son el abuso sexual, la trata y el asesinato de los más pequeños y vulnerables, los niños. El Santo Padre nos recuerda constantemente que “entre esos débiles, que la Iglesia quiere cuidar con predilección, están también los niños por nacer, que son los más indefensos e inocentes de todos, a quienes hoy se les quiere negar su dignidad humana en orden hacer con ellos lo que se quiera.”²

Las ideologías han ido calando dentro las estructuras del estado, creando leyes y normas que lejos de buscar el fortalecimiento de la familia y la defensa de la vida, y la dignidad de los peruanos, las socavan creando situaciones de extrema injusticia.

Debemos reflexionar sobre la necesidad de buscar el fortalecimiento de la familia, la preparación de los jóvenes para el matrimonio, cuidar de la pureza de los pequeños, para terminar con estos círculos viciosos que socavan a la familia.

“La familia es escuela de humanidad”³ el espacio donde se genera la vida y donde se cuida de ella. La acogida de una nueva vida muestra la cooperación que Dios quiere de nosotros en su plan de amor creador. Los hijos aprenderán a dar y recibir en esta comunidad, con sus padres y hermanos. En la carta a los Efesios el apóstol nos transmite la moral familiar “sed sumisos los unos a los otros en el temor de Cristo: las mujeres a sus maridos, como al Señor”⁴, “maridos, amad a vuestras mujeres como Cristo amó a su Iglesia. Hijos, obedeced a vuestros padres en el Señor, porque eso es justo”⁵, “Padres, no exasperéis a vuestros hijos; criadlos educándolos y corrigiéndolos según el Señor”⁶, Aquí encontramos la estructura de la familia, una comunidad de amor, de respeto, de acogida, de cuidado del otro, de ternura y también de sacrificio. Es manifiesto el carácter insustituible de la familia para la formación de sociedades justas donde se respete la vida, la dignidad de toda persona y el bien común.

“Con esta mirada, hecha de fe y de amor, de gracia y de compromiso, de familia humana y de Trinidad divina, contemplamos la familia que la Palabra de Dios confía en las manos del varón, de la mujer y de los hijos para que conformen una comunión de personas que sea imagen de la unión entre el Padre, el Hijo y el Espíritu”⁷.

La familia, como Dios la quiere, es cuna de virtudes y esperanza de la sociedad. Seamos instrumentos de nuestro Señor, anunciando la buena nueva, las enseñanzas y tradición de nuestra Santa Madre Iglesia, y animando a las familias a rezar unidas.

Que la Reina de la familia, la Santísima Virgen María, guíe con su amor maternal a cada familia y vaya sanando con ternura las heridas de nuestra sociedad.

1 Génesis 1, 28

2 Francisco Asociación Ciencia y Vida. 30 de mayo de 2015

3 Conferencia Episcopal Española, La verdad del amor humano Nº 105-106

4 Ef 5, 21-23

5 Ef 6, 1

6 Ef 6,4

7 Amoris laetitia 29

